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袋 井 市 議 会 定 例 会

一般質問通告内容

袋 井 市 議 会

インターネットで本会議の中継（録画）放送を行っています

Yahoo! や Google などの検索画面から

袋井市議会 検索

「袋井市役所／市議会トップページ」

「市議会本会議のインターネット中継」をクリック

本会議の中継(録画)放送 をクリック

傍聴者の皆様へ

携帯電話はマナーモードに切り替えをお願いします。



一般質問通告議員

９月８日（火）午前
質問順序 質問形式 ページ

１番 一問一答 伊 藤 謙 一 議員 ････ １

２番 一括 岡 本 幹 男 議員 ････ ３

３番 一括 沼 上 賢 次 議員 ････ ５

９月８日（火）午後

４番 一括 寺 井 紗 知 子 議員 ････ ７

５番 一括 村 松 尚 議員 ････ ９

６番 一括 永 田 勝 美 議員 ････ １１

９月９日（水）午前

７番 一括 寺 田 守 議員 ････ １３

８番 一括 山 田 貴 子 議員 ････ １５

９番 一括 田 中 克 周 議員 ････ １８

９月９日（水）午後

10番 一括 秋 田 稔 議員 ････ １９

11番 一問一答 戸 塚 哲 夫 議員 ････ ２２

12番 一問一答 高 橋 美 博 議員 ････ ２３
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質問順序 １ 議席番号 ４ 質 問 者 伊藤 謙一

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫

１ 市制10周年記念事業メロンサミットについて１ 市制10周年記念事業メロンサミットについて１ 市制10周年記念事業メロンサミットについて１ 市制10周年記念事業メロンサミットについて

本年、６月27日及び６月28日にかけ本市の市制10周年記念事業として全国メロン

サミットin袋井が開催された。全国初の試み、そして市内外多くの関係協力者のお

かげを持ちメディアにも多数取り上げられ、なにより多くのお客様に御来場をいた

だき成功に終わったのではないかと考える。同イベントは今後も継続される予定で

あり、今後も本市のシティプロモーションの場として大きな役割が期待されるため、

以下を問う。

⑴ ６月27日、ビジネスサミットにおいてメロン主要産地によるメロントップ会

談やステージからの発表が行われた。改めてビジネスサミットの感想を伺いた

い。

⑵ ６月28日、多くの市民のお客様にイベントサミット会場であるエコパにお越

しいただいた。“メロン”の商品としてのポテンシャルや“メロンサミット”の

イベントとしての集客効果に驚いたが、改めて感想を伺いたい。

⑶ 本企画に関係する次の数字を伺いたい。２日間の集客人数、参加した生産者

の方々の人数、運営スタッフ数、消費したメロンの数、経済効果（売上）。

⑷ 次のメロンサミットの開催地は茨城県鉾田市である。第１回の開催ホストで

ある本市として次の開催地への引き継ぎは重要な事だと思うが、どのような内

容の引き継ぎを考えているか。また、次回はどのような形で本市は参加を考え

ているか伺う。

⑸ 「メロンの未来がみえる」が本イベントのキャッチフレーズである。このイ

ベントの結果を通して本市にはメロンの未来はどのように見えたのか伺う。

２ 観光インバウンド事業に関して２ 観光インバウンド事業に関して２ 観光インバウンド事業に関して２ 観光インバウンド事業に関して

連日、日本への外国人旅行客のニュースや情報をよく耳にする。国全体でみれば

円安や国際的な大規模のスポーツイベントを控えていることから、今後も訪日する

外国人旅行客の数が多くなるのではないかと期待をしている。しかし、外国人旅行

客の取り込みは都市部や一部の企業に多く、結果にはっきりと差が出てしまってい

る。本市は、外国人旅行客を乗せたバスの行き交う、いわゆるゴールデンルートの

中間に位置をし、また将来的に大きな国際スポーツ大会の開催地となることからイ

ンバウンド事業に取り組む経済政策及びその準備が必要ではないかと考えるため以

下を問う。
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質問順序 １ 議席番号 ４ 質 問 者 伊藤 謙一

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫

⑴ 本市の本年度の主要事業として「遠州三山を活用したインバウンド事業」が

挙げられているが、その主な内容は。また、今後の同事業の目標は。

⑵ 連日爆買いする旅行客の姿をテレビで目にする。しかし、決してメディアの

中だけのことというわけではなく、その光景は近隣のサービスエリア等でも目

にすることができる。旅行客の立ち寄る多くの小売店は免税店化され、外国人

旅行客をターゲットとして開発された商品が並ぶ等、消費を取り込むための民

間企業の準備には頭が下がる。今後、本市は訪日外国人2000万人時代に向けて

多くの準備が必要ではないかと考えるが、どのように考えるか伺う。

⑶ 本市は少なくとも2020年のオリンピック開催年までインバウンド需要を大き

く取り込む可能性があると考えるがどのように考えるか、またどのような準備

を行っていく必要があると考えているか伺う。

⑷ 本市は新旧東名の入口があり、東京、名古屋、大阪、京都の中間に位置をし

て立地的な潜在能力が高い。友好的な海外都市も多く、そのような都市にある

旅行会社のサテライトオフィスとして需要があるように感じるが海外企業の誘

致政策に可能性はないか伺う。
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質問順序 ２ 議席番号 ２ 質 問 者 岡本 幹男

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

１ 図書館の機能強化について１ 図書館の機能強化について１ 図書館の機能強化について１ 図書館の機能強化について

図書館については平成27年２月市議会全員協議会の報告事項「袋井市の図書館の

あり方」、及び、７月23日の民生文教委員会において、当面図書館の新設は行わず、

現状で図書館の機能強化を図っていくとの市の方針が示されたところである。そこ

で、この機能強化の中身について以下を伺う。

⑴ 袋井図書館が近隣市の図書館に比較し見劣りしている。蔵書及び視聴覚資料

の少なさを改善する具体的方策は何か。これに関連し、総合健康センターの空

きスペースを閉架式書庫などとして活用する道はないか。

⑵ 施設面で、袋井図書館の不足している駐車場を周辺の賃貸物件により増設す

ることや、老朽化施設のタイムリーな更新は行われているか。

⑶ 今後期待されるレファレンスサービスの充実のために図書館司書を中心とし

た人員の充実強化が必要と考えるが、現状と今後の方針を伺う。

⑷ ハイブリッド図書館の機能としては国立国会図書館のデジタル化資料送信サ

ービスへの加入が大変有用と考えるがどうか。

２ 弁財天川及び前川の河川改修について２ 弁財天川及び前川の河川改修について２ 弁財天川及び前川の河川改修について２ 弁財天川及び前川の河川改修について

弁財天川及び前川は浅羽地域の排水の生命線であるが、低地帯にあるため多くの

課題を負っている。以下について問う。

⑴ 二級河川弁財天川水系改修促進期成同盟会では、毎年、河川改修事業の促進、

総合的な治水対策事業への支援、地震・津波対策の推進の３点について県に要

望しているが、その回答内容と実際の結果について伺う。また、関係者による

視察を強化したらどうか。

⑵ ６月18日、県がレベル１の新想定津波高を公表し、必要堤防高が掛川市で従

来の６ｍから７ｍになった。その結果、地元の不安も募り、津波の遡上に対し

弁財天川の堤防の嵩上げと粘り強い対策、及び昭和水門の耐震化工事の実現を

県に要望する必要性が強くなったが対策はどうか。

⑶ 現在も弁財天川河口は漂砂の堆積により河口東側の狭い部分を残し閉塞状態

であり、洪水時の流下対策として河口閉塞の解消を県に要望する必要性が強く

なっているが対策はどうか。
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質問順序 ２ 議席番号 ２ 質 問 者 岡本 幹男

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

⑷ 弁財天川の河川改修と遊水池や調整池等の流出抑制施設による内水対策を県

に要望するなど今後の見通しはどうか。

⑸ 弁財天川及び前川に架かる広瀬橋や大野橋南東部は竹木の繁茂により荒地状

態となっており、洪水時に河川の状態が確認できない、交通安全上見通しが効

かないなどの問題が生じているが、県に要望するなどの対策はどうか。

⑹ 前川の大野集落南東部の合流地点では土砂の堆積による流下障害が見られ、

時に悪臭が発生しているが、県への要望や袋井市所管部分の工事実施など対策

はどうか。

３ 指定管理者制度の運用について３ 指定管理者制度の運用について３ 指定管理者制度の運用について３ 指定管理者制度の運用について

現在、市の多くの施設で導入している指定管理者制度の運用について次の３点を

伺う。

⑴ 指定管理者の選定以降、所管課で行っているモニタリング等の管理の実態は

どうか。また、現地へ足を運んでの運用状況の把握や、利用者の要望事項の施

設運営への反映はできているか。

⑵ 更新時に一定の情報提供はあるが、その後の運営状況について、一般市民や

議会に対する情報開示や報告はどのような基準で行っているか。

⑶ 今後、新たに指定管理者制度の導入を検討している施設はあるか。メロープ

ラザは開館当初より市民スタッフを育成し指定管理者制度へ移行させる予定と

聞くが、当初の運営理念に沿った進行が図られているか。また、図書館は今後

期待されるレファレンスサービスの充実や課題解決型図書館を目指す将来像か

らは指定管理者制度に馴染まないと考えるがどうか。
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質問順序 ３ 議席番号 ５ 質 問 者 沼上 賢次

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

１ 防災対策１ 防災対策１ 防災対策１ 防災対策

今、国の中央防災会議が設置の方向性を出している、大規模地震時の電気火災の

発生抑制として「感震ブレーカー」の普及が必要である。

⑴ 想定される南海トラフ大地震を考えると、今後、本市でも具体的な対策を講

じる必要があると考えるが、その見解を伺う。

⑵ 「感震ブレーカー」について、どう認識されているのか伺う。

⑶ 防災・減災の取り組みとして、「感震ブレーカー」等の設置補助制度の導入や

通電火災対策の周知徹底を図り、設置に向けてその考えを伺う。

２ 認知症対策２ 認知症対策２ 認知症対策２ 認知症対策

認知症は、誰でもがなりうる病気です。皆が認知症を正しく学び、理解し、地域

で見守る体制ができ、はじめて安心して暮らせるまちへとなっていく。主体は地域、

行政は仕掛け人との取り組みが大切である。

⑴ 認知症チェックサイトシステムに対し、どう認識されているか伺う。

⑵ 本市においても、認知症簡易チェックサイトを導入すべきではないか伺う。

３ 学校給食３ 学校給食３ 学校給食３ 学校給食

学校給食は、より和食中心の給食提供が望まれている。日本の食文化に興味を持

たせ、その良さを味わいさせることが大事。

⑴ 地元の生産者との交流を深め、茶の伝統、文化を継承する「お茶の入れ方教

室」など、体験学習の取り組みを伺う。

⑵ 地産地消という観点から、学校給食時に袋井のおいしいお茶の提供ができな

いか伺う。

４ 学校施設の防犯４ 学校施設の防犯４ 学校施設の防犯４ 学校施設の防犯

防犯カメラは、ない社会が望ましいことですが、反面、犯罪の抑止を発揮してい

る。学校施設の安全の確保上、設置促進をすべきである。

⑴ 事態を踏まえ、学校施設の数校に防犯カメラが設置されたが、その効果はど

うか伺う。

⑵ 犯罪抑止強化を図るため、さらに各小学校へ防犯カメラを設置できないか伺

う。
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質問順序 ４ 議席番号 ２０ 質 問 者 寺井 紗知子

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

１ 平和行政について１ 平和行政について１ 平和行政について１ 平和行政について

戦後70年、市制10周年を迎えた本年、平和への誓いはさらに強まってきたのでは

ないかと思う。平和への取り組みの前進はどうか伺う。

⑴ 戦争のない平和な暮らしが70年後の今後もずっと継続していくには、どんな

ことが必要と考えられるか。

⑵ ８月15日の式典の趣旨とよびかけは、市民に受け止めてもらえたか。

⑶ 中学生の平和への誓い。この大切な芽を大きく育てていくために、どのよう

なことが考えられるか。

⑷ 苗木の説明板設置について

⑸ 平和宣言文を携帯用に作成することはどうか。

２ 公民館について２ 公民館について２ 公民館について２ 公民館について

時代の流れの中で公民館のあり方が模索されてきた。公民館のコミュニティセン

ター化は全国的な流れでもあるが、社会教育法に位置付けられた公民館が袋井市か

ら消えることでもある。社会教育の「場」が公民館からコミュニティセンターに移

行することについて。

⑴ 公民館の果たしてきた役割は、コミュニティセンターでどのように担保され

るのか。

⑵ 公民館長など関係者への説明はどうされていくのか。

３ 総合健康センターの施設整備について３ 総合健康センターの施設整備について３ 総合健康センターの施設整備について３ 総合健康センターの施設整備について

地域包括システムの拠点として袋井市総合健康センターがオープンした。施設は

旧袋井市民病院の利活用ということから、現状と今後について伺う。

⑴ オープン後の利活用の状況について

⑵ センター内の環境に問題となるようなことはないか。

⑶ 耐震について安全性は確保されているか。

⑷ 上層階、特に４、５階の廃病棟の現状はどうか。
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質問順序 ５ 議席番号 １３ 質 問 者 村松 尚

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

１ 10周年記念事業について１ 10周年記念事業について１ 10周年記念事業について１ 10周年記念事業について

合併10周年記念事業が実施されている。現在までに行われた事業に対して市長の

感想、見解はどうか。

⑴ 袋井市として目玉になるようなイベントはあったか。

⑵ 今後、15周年、20周年に向けた考え方はどうか。

２ 農業問題について２ 農業問題について２ 農業問題について２ 農業問題について

担い手の減少、従事者の高齢化、価格低迷等多くの問題を抱える中、今後、制度

改革が見直される。本市の考えを伺う。

⑴ 拡大する耕作放棄地に対しての対策は。

⑵ 今後、水田、茶園での放棄地拡大をどの程度予想しているか。

⑶ 放棄地に対して課税強化の動きがあるが対策は。

⑷ 農地転用の許可権限の移譲についてどう考えるか。

⑸ 農業用ため池の耐震工事の進捗はどうか。

３ ふるさと納税について３ ふるさと納税について３ ふるさと納税について３ ふるさと納税について

制度が始まり10年が経過した中で市長の考えを伺う。

⑴ ふるさと納税に対し本市はどう考えるか。

⑵ 返礼品の幅を広げ、市の産業活性化に資する考えはあるか。

４ 高齢者対策について４ 高齢者対策について４ 高齢者対策について４ 高齢者対策について

より一層の高齢化社会を迎え今後の本市の考え方を伺う。

⑴ 2025年には65歳以上の人口予想と高齢化率は。

⑵ 介護の必要な人口は何人ぐらいを予想するのか。

⑶ 在宅介護と介護施設への入居希望者の想定は。

⑷ 今後必要な介護施設はどのくらいか。

⑸ お達者度を上げていく施策はどのように取り組むのか。
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質問順序 ６ 議席番号 １８ 質 問 者 永田 勝美

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

１ 10周年記念事業１ 10周年記念事業１ 10周年記念事業１ 10周年記念事業

中学生議会（中学生未来会議）について

⑴ 質問要旨のレベルが高い。どのように受け止めているか。

⑵ 会議の成果と教育への活かし方は。

⑶ 袋井市中学生未来会議において、「駅北側は空き店舗が多い、店舗を増やした

り観光案内所を分かりやすい場所につくったりしてはどうか」「開発中の駅南側

には、ゆっくりと買い物ができるショッピング施設をつくってはどうか」との

質問に対して、市長は「ショッピングモールは必要」と答弁した。この駅南側

へのショッピングモールはどのようなものか。どのように検討したか。「地元の

方々もモールの中に入るよう働きかける」との答弁について、検討内容を中学

生に対して報告しているか。現在の状況との整合は。

２ 開発事業２ 開発事業２ 開発事業２ 開発事業

大規模開発と防潮堤建設のスケジュールについて

⑴ 豊沢開発について

ア 搬出の始まる時期は。一日の最大搬出量は。造成完成時期は。

イ 事業主体と造成費用と単価は。

ウ 60万㎥とかつてない土量、工区分けと搬出路線について。

⑵ 発生土と防潮堤建設について

ア 発生土60万㎥の防潮堤延長規模と建設費用と財源について。

イ 造成期間と県との調整は。

⑶ 小笠山山麓開発

ア 小笠山定期変更の手続きは29年５月頃の予定と考える。防潮堤への搬入は

いつ頃になるか。発生土の仮置き場の考え方は。

３ 福祉３ 福祉３ 福祉３ 福祉

障害福祉サービスについて

⑴ 障害がある人への福祉サービス提供は、近隣市町との違いはあるか。

⑵ 関係事業者への支援と利用者の要望把握と対策は。

４ 上山梨第三土地区画整理事業４ 上山梨第三土地区画整理事業４ 上山梨第三土地区画整理事業４ 上山梨第三土地区画整理事業

公共施設管理者負担金について

⑴ 県補助の性質と使途は。

⑵ 本年度の計画変更内容は。組合との協議内容はどうだったか。

⑶ 来年度の計画・予算について。
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質問順序 ７ 議席番号 ７ 質 問 者 寺田 守

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

１ 戦没者慰霊碑の管理１ 戦没者慰霊碑の管理１ 戦没者慰霊碑の管理１ 戦没者慰霊碑の管理

今年は日清戦争終結120年、太平洋戦争終結70年の年にあたり、戦争に至った日本

の歴史や世界の平和を考える機会が多くなっている。当市でも戦没者戦死者追悼・

平和祈願式や中学生の平和記念式典への派遣などが取り組まれた。こうした中で明

治以降に建設された戦没者慰霊碑、いわゆる忠魂碑が年月の経過と共に劣化し、ま

た遺族の高齢化などにより管理が難しくなっている状況がある。厚生労働省も対策

を取り始めようとしているが、市の対応について伺う。

⑴ 昨年、県健康福祉部は民間建立戦没者慰霊碑（忠魂碑）の状況調査を市町に

依頼した。当市の状況について伺う。

⑵ 破損や倒壊の危険性など何らかの対策を必要としている慰霊碑はあるか。

⑶ 地域や関係団体から慰霊碑の維持管理や運営について相談があった場合、市

の相談窓口は設けているか。

⑷ 慰霊碑の管理や運営、再生など地域や関係団体の取り組みに補助や助成を行

うことは検討しているか。

２ 待機児童の解消２ 待機児童の解消２ 待機児童の解消２ 待機児童の解消

当市は子育て環境の整備のため各種取り組みを積極的に行い、保育所を希望して

も入所できないいわゆる待機児童の解消に努めてきた。しかし今年度から始まった

「子ども・子育て支援新制度」の施行に伴い、新たに待機児童数が増加している。

当市は今年度方針でも「夢と希望があふれる“次世代を育むまち”」とうたい子育て

政策に重点を置いているが、待機児童解消に向けた市の根本的な対策と今後の見通

しについて伺う。

⑴ 報道によれば、当市の４月１日時点の待機児童数は30人となっており、県下

で５番目に多い数字となっている。原因をどのように分析しているか。

⑵ 待機児童数を集計する場合、保護者が育休中の場合や、希望しても定員オー

バーでやむなく以外の施設を選択したケースも考えられる。当市の集計はどの

ような基準で行っているか。

⑶ ２、３号認定児の受け入れ不足を解消するため、認可保育所の増設や、こど

も園への移行が必要と考えるが、今後の計画はどうか。

⑷ 園児の受け入れ拡大のため、民間保育園が園の新設や施設の増築などを計画

する場合、市として助成や支援は考えているか。

３ 眺望地点の整備３ 眺望地点の整備３ 眺望地点の整備３ 眺望地点の整備

市は袋井市景観条例を制定し、その一環として市内14カ所を眺望地点に定めた。

眺望地点を定めたことは、市の景観の良さを多くの市民に知ってもらうとともに、

眺望地点に足を運ぶことで健康づくりへの一助になると考えられる。今後の眺望地

点の利活用や整備について、市の計画について伺う。

⑴ 眺望地点に向かう順路や位置を示す看板等の表記が不十分と思われる。今後

眺望地点を多くの市民に知ってもらうためには、案内板等の整備が欠かせない

と思うがどのように考えているか。
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質問順序 ７ 議席番号 ７ 質 問 者 寺田 守

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

⑵ 今後、眺望地点の利活用を図るため、どのような運用を検討されているか。

⑶ 眺望地点を魅力あるものに保っていくためには、当該地点や接道周辺の草刈

りや樹木の伐採など維持管理が必要となる。市の基本的な方策について伺う。
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質問順序 ８ 議席番号 ８ 質 問 者 山田 貴子

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

１ ラグビーＷ杯開催１ ラグビーＷ杯開催１ ラグビーＷ杯開催１ ラグビーＷ杯開催

ラグビーワールドカップが2019年、本県など全国12都市で開催が決定しました。

世界的なイベントとあって各地は招致に沸いております。開催地である当市の活動

を問う。

⑴ 競技人口がピーク時に比べ減っている。まずは子どもたちにラグビーを知っ

てもらうよう小学校でタグラグビーの導入等積極的に考えているか。

⑵ ラグビーファン以外にも興味を持ってもらえる企画を考えていますか。

⑶ Ｗ杯の観戦だけでなく、観光客として獲得するために考えていますか。

⑷ 宿泊施設についてその後考えていますか。

⑸ ＪＲ愛野駅利用者も増えると思いますが、以前から要望しています愛野駅前

交番の設置はどうなっていますか。

２ 学力向上に向けて２ 学力向上に向けて２ 学力向上に向けて２ 学力向上に向けて

文部科学省は８月25日に、全国の小学６年と中学３年を対象に４月に実施された、

2015年度全国学力テストの結果を公表しました。

⑴ 県では、13年度に全国最下位だった公立の小学６年国語Ａは、６年ぶりに全

国平均を上回ったとのことですが、当市はどうでしたか。

⑵ 県は、小６理科が全国平均を0.6ポイント下回ったが順位は43位から29位と上

がった。当市はどうであったか。

⑶ 当市独自で行っている学力向上の取り組みに変化があったか。

⑷ 学力向上推進委員会の活動報告と今後の方針を問う。

３ 孤立する子どもの居場所３ 孤立する子どもの居場所３ 孤立する子どもの居場所３ 孤立する子どもの居場所

大阪府の中学１年女子生徒が殺害・遺棄され、ともに行動していた男子生徒も遺

体で見つかった事件。事件に巻き込まれる前から、女子生徒は野宿用に「簡易テン

ト」を持っていたという。家出を前提に外出したとも考えられます。長い夏休みが

終わり家にも学校にも居づらい子を受け入れる場所が当市にはありますか、お伺い

いたします。

⑴ 鎌倉市の図書館のツイートに「もうすぐ２学期が始まるのが死ぬほどつらい

子は、学校を休んで図書館にいらっしゃい。－－」というのを見て反響が大き

く話題になっていますが、当市ではどの様に捉えますか。

⑵ 一般的に深夜、まちをさまよう背景には貧困問題が横たわっていると有識者

らは口をそろえます。現実に家出してしまう子どもが逃げ込める場所は当市に

ありますか。

⑶ 学校に行きたくない理由としていじめがあると思います。当市のいじめ対策

はどのようになっていますか。

⑷ 子どもが家を飛び出す端緒には、虐待も考えられますが、当市では虐待につ

いてどのように把握し、対処していますか。
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質問順序 ８ 議席番号 ８ 質 問 者 山田 貴子

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

４ プレミアム付商品券４ プレミアム付商品券４ プレミアム付商品券４ プレミアム付商品券

国の地方創生関連交付金を利用した「元気はつらつクーポン券」の販売方法につ

いてお伺いいたします。

⑴ 当市独自の販売方法がありましたか。

⑵ 販売場所の設定は、正しかったでしょうか。

⑶ 購入希望者に行き渡ったでしょうか。

５ 通学路整備５ 通学路整備５ 通学路整備５ 通学路整備

７月に死亡事故を起こした山名診療所付近の道路に春岡14号線がございます。山

名小に通学する児童370人余の通学路です。そこでお伺いいたします。

⑴ 北側は、平成24年度から着々と工事が進んでおりますが、残りの約160メート

ルは、いつ着工するのか。

⑵ 通学路に防犯カメラの設置をしてはいかがか。
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質問順序 ９ 議席番号 ６ 質 問 者 田中 克周

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

１ ラグビーワールドカップについて１ ラグビーワールドカップについて１ ラグビーワールドカップについて１ ラグビーワールドカップについて

ラグビーワールドカップは、オリンピック・サッカーワールドカップに次ぐ世界

最大級のスポーツイベントです。2019年９月～10月のスケジュールでエコパでの開

催が予定されております。本市の対応について伺う。

⑴ 袋井市でラグビーワールドカップが開催される意義をどのように見いだすか。

⑵ 競技人口が少なくルールも分からないラグビー。市民の関心をどのように高

め、袋井市全体を盛り上げていくのか。また、どのように進めていくつもりな

のか。

⑶ 本市にラグビー競技の普及を推進する考えはありますか。また、普及に向け

ての具体的な方策はお持ちですか。お伺いします。

⑷ 静岡県は、開催都市分担金３億円を負担する方針です。県からは本市に対し

地元負担金が求められるのか。

２ 子ども議会について２ 子ども議会について２ 子ども議会について２ 子ども議会について

８月に、袋井市中学生未来会議が開催されました。また、来年から18歳選挙権が

導入されます。今、若い世代に市政や地方自治、また議会や選挙に関心を持たせる

重要性を感じます。

⑴ 教育面からも、また市政に対しての興味や関心を持たせるきっかけとして、

また政治への参加意識の醸成のため、今回のような子ども議会の開催は必要と

考える。今回、中学生から質問を受けた立場から、どのような感想をお持ちに

なったのか。市長・教育長に伺う。

⑵ 子ども議会は、子どもの権利条約第12条の意見表明の実現機会を提供するた

め、全国の地方議会で開催されるようになった、と言われています。その観点

からも毎年開催されるべきですし、また18歳投票制を視野に入れ、高校生議会

の開催も提案するがいかがか。御所見をお伺いします。

⑶ 選挙年齢が18歳以上に引き下げられたことにより、小中学生に対して将来の

有権者としての意識を高める主権者教育がクローズアップされています。教育

委員会は、今後どのように取り組んでいくのか、お伺いします。
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質問順序 １０ 議席番号 １７ 質 問 者 秋田 稔

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

１ 袋井市の農業振興１ 袋井市の農業振興１ 袋井市の農業振興１ 袋井市の農業振興

担い手の確保、販売の強化、農地の適正利用、安心安全の農産物供給等ビジョン

５年間の優先施策を伺う。

⑴ 担い手育成支援強化、農業生産法人数、家族経営協定企業の農業参入等、前

期５年間重点施策はどうでしたか。目標達成はできましたか。

⑵ 農地の適正利用と基盤整備27年度まで５年間、農地はどのように変化したか。

⑶ 安心安全な農産物供給は消費者に第一優先に取り組みが必要。今後、市とし

ての対応指導は。

⑷ 顔が見える農業推進、消費者に直接販売、６次産業化に利用度を上げた施策

を伺います。目標は達成しましたか。

⑸ 売れる農産物作り、環境保全型農業推進等、前期５年間重点施策としたが目

標達成しましたか。目標達成、不達成は何が原因か。

⑹ 振興ビジョン前期５年間を振り返って達成項目が少ない。私は単年度単位振

り返って、時代に適合するビジョンの立案を今後、作成が必要と思うがどうで

すか。

２ 耕作放棄地対策２ 耕作放棄地対策２ 耕作放棄地対策２ 耕作放棄地対策

近年農地を農業生産に利用しない土地が多く困っている。農地中間管理機構で一

体的に集積をしては。

⑴ 周知不足に加え、所有者が顔の見えない企業に土地を貸すことへの抵抗で広

がらないと思う。どう対応するか。

⑵ 地元の状況をよく知る農家、ＪＡ、農業委員等で潜在的貸し手を掘り起こし

対策を。

⑶ 公募から貸し付けまで早くて３ヶ月かかる。もっと短期貸付ができないか。

⑷ 業務の複雑を簡素化に、公示期間の見直し、就農者支援、企業等への信頼で

きる関係作りの指導支援どうしていくか。

３ 茶業振興３ 茶業振興３ 茶業振興３ 茶業振興

本年の茶製造も一茶二茶終了し、ここ10年来で最低の価格、採算割れの販売で、

生産者は今後、茶栽培を辞める人が多くなる。袋井茶の今後はどうなるか。

⑴ 差別化をして有機茶・被覆茶・紅茶等の製造にシフトした支援をしたら。

⑵ 耕作放棄地を野菜栽培にしたらどうかを伺います。

⑶ 年間収益安定化のため対策をどのようにしますか。

⑷ 大型農家育成のため農道、茶園整備また乗用茶刈り機購入のための助成を。

⑸ 県全体で今、茶業界は厳しい状況が続く。販売面の対応を伺う。

⑹ 県内の産地、ＪＡ、行政、茶商、生産団体一堂に会し茶業情勢把握のために

話し合う場として呼びかけたら。

⑺ 需要拡大のためメディアを通し、機能性を消費者にアピールするために努力

したら。

⑻ 後継者育成のため、袋井市独自の支援を伺います。
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質問順序 １０ 議席番号 １７ 質 問 者 秋田 稔

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

⑼ グローバルギャップ・ＪＧＡＰ等、資格取得のために多額の資金、労力、経

済力がかかるがどう対応するか。

⑽ お茶の消費拡大について市独自の対策事業は現在どのようになっていますか。

４ ＡＥＤ設置について４ ＡＥＤ設置について４ ＡＥＤ設置について４ ＡＥＤ設置について

ＡＥＤ（自動体外除細動器）は緊急時に市民の命を守る。設置と取り扱い方法に

ついて。

⑴ 設置場所の公共施設の建物の中に設置されていて鍵がかかっている。使用で

きないので常に緊急時には鍵を設置場所近くに置いたら。屋外 使用のため、部

活動の先生・指導者が合鍵を持つようにしたらどうか。

⑵ 市内の設置台数、場所はどうか。屋内だけでなく屋外グラウンド、また、集

会所等設置はどうでしょうか。

⑶ 防災訓練また事業所単位で使用方法の講習を受けるが、参加者が少ない。広

く市民に受講のＰＲをしたらどうでしょうか。

⑷ 最近５年間、市内での利用状況はどうでしたか。
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質問順序 １１ 議席番号 １ 質 問 者 戸塚 哲夫

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫

１ ラグビーワールドカップ2019開催に向けた袋井市の取り組みについて１ ラグビーワールドカップ2019開催に向けた袋井市の取り組みについて１ ラグビーワールドカップ2019開催に向けた袋井市の取り組みについて１ ラグビーワールドカップ2019開催に向けた袋井市の取り組みについて

本年３月、エコパスタジアムを試合会場とした本県が、ラグビーワールドカップ

2019の開催都市に決定した。静岡県では2020年東京オリンピック・パラリンピック

と連動し、開催に向けた取り組みがスタートした。

⑴ ラグビーファン獲得を目指した活動の取り組みは。

⑵ 開催期間も長く、来訪者も多いことが予想される。高い経済効果も期待され

るが、観光振興にとってもチャンス。どう取り組むか。

⑶ 推進組織の立ち上げの時期、構成は。

⑷ 千載一遇のチャンスと捉え、今後のまちづくりに活かしていくべきと考える

がどうか。

２ 津波対策について２ 津波対策について２ 津波対策について２ 津波対策について

太田川堤防の耐震補強の現状と磐田市豊浜地区との津波避難対策の連携・調整に

ついてどのように取り組んできたか。

⑴ 堤防の耐震工事の内容と進捗状況について。

⑵ 磐田市との津波避難対策の調整内容について

⑶ 磐田市が策定する「津波防災地域づくり推進計画」において行政間の調整は

どうされているのか。

３ 感震ブレーカーの普及について３ 感震ブレーカーの普及について３ 感震ブレーカーの普及について３ 感震ブレーカーの普及について

南海トラフ巨大地震の対策計画でも、感震ブレーカーの普及促進を求められてい

る。

⑴ 市内の住宅密集地において、感震ブレーカーの普及促進を進めていくべきと

考えるがどうか。



- 17 -

質問順序 １２ 議席番号 １２ 質 問 者 高橋 美博

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫

１ 国保都道府県単位化について１ 国保都道府県単位化について１ 国保都道府県単位化について１ 国保都道府県単位化について

医療保険制度改革関連法案が今年５月27日に国会で可決成立し、2018年度から国

保の「都道府県単位化」移行が決まった。制度改正について市長の見解を伺う。

⑴ 制度改正についての市長の見解はどうか。

⑵ 制度移行まで市国保の運営方針に変更はあるか。

⑶ 国の財政支援拡充策による効果の見込みはどうか。

⑷ 負担軽減分を活用し国保税の引き下げはできないか。

⑸ 多子世帯の均等割を軽減できないか。

２ 生活困窮者自立支援事業について２ 生活困窮者自立支援事業について２ 生活困窮者自立支援事業について２ 生活困窮者自立支援事業について

生活困窮者自立支援法が今年４月から施行。袋井市は社会福祉協議会に自立相談

支援事業と家計相談支援事業を委託、総合健康センターに相談窓口「生活自立相談

センター」を設置した。開設後の実績について伺う。

⑴ 開設後の相談者数、相談内容、支援実績はどうか。

⑵ 事業実施しての問題点・課題はどうか。

⑶ 市の他部署とも連携し、相談者の把握、相談窓口につなげることが重要と考

えるが紹介先の実績はどうか。

⑷ 他の支援メニューを実施する考えはないか。

３ スポーツによる地域活性化について３ スポーツによる地域活性化について３ スポーツによる地域活性化について３ スポーツによる地域活性化について

現在、市は第３次袋井市スポーツ推進計画策定を進めている。計画には、2019年

開催ラグビーワールドカップや2020年開催東京オリンピック・パラリンピックなど

に向けたスポーツ推進策を反映させるとしている。スポーツビッグイベントと地域

活性化をどう結び付けていくのか伺う。

⑴ スポーツビッグイベントの位置づけ・取り組み内容はどうか。

⑵ ビッグイベントの経済効果はどうか。それを地域活性化にどうつなげるのか。

⑶ 新市総合体育館を地域活性化につなげる方策はあるか。

⑷ 地域経済活性化につながる合宿誘致などはどうか。


